Ces engagements de la Suisse s'inscrivent également dans la stratégie de renforcer la position de l'Afrique dans le monde.

En ce qui concerne les modalités de son engagement à travers les actions concrètes en Afrique, la Suisse, à plusieurs reprises, a sollicité la coopération d'autres pays africains. Elle souhaite, ici à Ottawa, poser la question de savoir, si la Francophonie ne pourrait pas stimuler la coopération entre pays membres non africains lorsqu'ils s'engagent en Afrique, et des pays africains membres de la Francophonie d'après le principe de la géométrie variable. Cette suggestion va certainement moins loin que les deux initiatives déjà mentionnées dans ce contexte (l'une provenant du Gouvernement canadien, l'autre de l'Assemblée internationale des parlementaires de langue française), dans la mesure où elle est très orientée vers la pratique et qu'elle envisage, sur une structure de fond, des solutions variables au cas par cas. Néanmoins, l'idée est lancée.